

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

Año X.—Número 2.941... Don Juan de Austria, 14... TELEFONO 741

CAÑA BLANCA

de LA HABANA... Fábrica: Camino Viejo del Grao, junto al paso a nivel de la vía de Barcelona.

Gaia blanca DE MATANZAS

ADOLFO BELTRAN Y C. Fábrica: CALLE SERRANO (GRAO) TELEFONO 149

Tos ferina

Se cura radicalmente entre 5 y 15 días y se evitan sus frecuentes complicaciones con los Baños de Aire comprimido, combinados, procedimiento generalmente seguido hoy día en Alemania y Francia.

Sigue la crisis

Continta la confusión con motivo de la crisis. Moré se ha impuesto a Sagasta, consiguiendo que se desentendiera de Romero Robledo, como hace pocos días consiguió que expulsara a Canalejas.

La principal en esta crisis, como en la mayor parte de las que han surgido durante la restauración, es salvar las ambiciones personales y Moré, presunto sucesor del achacoso Sagasta, ha visto con recelo y temor la última cabriola del exministro de Cánovas, considerándose poco menos que ahogado si Romero entra en el partido con el carácter de dictador.

Se ha deshecho el anunciado arreglo, y como en la política española lo imprevisible y sorprendente es lo que en casos difíciles saca de apuros una situación, lo mismo puede ocurrir que se remiende el gabinete anterior, poniéndole en condiciones de funcionar durante algunas semanas, que se reconozca mejor la vuelta de los conservadores.

Al país poco le importa ninguna de ambas soluciones. Nada esencial separa hoy a liberales y conservadores. Tienen el mismo objetivo y abusan de los mismos procedimientos. Aquel programa que hizo ministro a Canalejas y pensar en una monarquía democrática semejante a la que distingue Italia, se ha convertido en papel mojado.

Para matar la propaganda republicana se dice que serán castigados cuantos discutan y censuren los actos del Rey o la Regente, sin parar mientes en que lo inviolable es la persona.

Se asegura que los ministros son responsables y aun no han dado en Centa los que provocaron una guerra insensata y perdieron con las colonias, la marina y aun el honor de la nación.

Oposiciones a curatos

12 millones filtrados al Tesoro público. Ayer terminaron los ejercicios de oposición a los curatos vacantes en esta diócesis. Estas vacantes estaban por proveer desde el año 1877, hace, por lo tanto, la friolera de 251 años.

Durante todo este tiempo han sido aquellas desempeñadas interinamente por los curas económicos, que, como es sabido, perciben la mitad de la asignación de la plaza. Por este ingenioso procedimiento, los arzobispos obtenían cada año una importantísima cantidad.

Las vacantes son 189, de distintas categorías, y sumadas sus diversas asignaciones, importan la cantidad de 232.064 pesetas. Como el Estado libra íntegramente esta consignación y la diócesis satisface tan sólo la mitad de ella a los economos, resulta un beneficio a favor de los arzobispos de 116.032 pesetas anuales, que, multiplicadas por los 25 años que vienen percibiéndose, ascienden a la fabulosa cantidad de DOS MILLONES NUEVE CIENTAS MIL OCHOCIENTAS pesetas, cerca de DOCE MILLONES de reales.

No ha habido ningún ministro de Gracia y Justicia que se haya preocupado de revisar las cuentas de las asignaciones de personal en la diócesis de Valencia; y el Estado ha satisfecho con la mayor regularidad unos haberes que no han sido devengados. Suponemos que esta irregularidad se cometerá en las demás diócesis de España.

Hay que añadir que los arzobispos aplican este mismo inerte procedimiento a los restantes cargos de las parroquias, y por lo tanto obtienen igualmente economías por las vacantes de coadjutores y beneficiados que se desempeñan con carácter interino.

Estos datos nos han sido suministrados por personas que nos merecen absoluto crédito, pues por su profesión y relaciones directas con el Palacio Arzobispal, tienen el deber de conocer la administración que en el mismo rige y las prácticas que se acostumbra a usar por arzobispos y dignidades.

Y terminada esta digresión, diremos que las oposiciones han de constituir un desencanto para los sencillos sacerdotes que han tomado parte en los ejercicios, fiados en que el tribunal hará justicia a los que demuestran más sólidos estudios y merecimientos.

Ayer mismo ya se notaba que la desconfianza cundía entre dichos opositores. Aseguraban algunos, los más perspicaces, que los curatos más importantes están provistos de antemano.

Figurones políticos

De lo que refiere la prensa acerca de las manifestaciones de los señores duques de Tetuán y López Domínguez con ocasión de la crisis y de la invitación que les ha hecho Sagasta para que con él compartan las dnturas del poder, se infiere que ambos ancianos padecen la terrible e incurable enfermedad de los alienistas denominada melagomantía o delirio de grandezas.

Y si esto ocurre con aquellos gastos que directa o indirectamente pueden considerarse como reproductivos; más justo y más natural debe ser que los del culto y clero, que no reportan ningún beneficio a la nación, se administren exigiendo toda clase de cuentas y economías.

Hecho Tetuán ministro por Cánovas por su probada docilidad, elevado el sobrino del duque de la Torre a la más alta jerarquía de la milicia, sin que en su hoja de servicios haya más que el de la vergonzosa campaña de Melilla, ambos son los más genuinos representantes de la mediocridad e insignificancia.

Viejos, achacosos, sin fe y sin ideales, se aferran a la madraña idea de una soñada jefatura que nadie pensó jamás en otorgarles. ¿Dónde está la honeste que les anima? ¿Dónde de las hazañas que les enaltezan?

¿Qué revoluciones hicieron? ¿Qué restauraciones consolidaron? ¿Qué parido acandillan? López Domínguez no hizo nada por la revolución de Septiembre; se concretó a utilizarse de ella para enrumbarse a la sombra de su tío el duque de la Torre, el héroe de Alcolea. Ha hablado, sí, muchas veces de ir a la revolución; pero jamás adoptó resoluciones que pudieran comprometer el pacífico porvenir de la patria.

Fuera inútil hablar de otros personajes que se creen con derecho a jefaturas. La enfermedad está generalizada entre los monárquicos, que cada día se alejan más unos de otros, disputándose la cabecera a que no tienen derecho.

Noticias

En la sección de última hora leerán nuestros lectores los interesantes despachos que acerca de la crisis nos ha enviado nuestro bien informado correspondiente en Madrid.

A pesar del temporal reinante, que dificulta la comunicación telegráfica y telefónica, hemos conseguido recoger todas las notas políticas de actualidad, concretadas en los citados despachos.

Actualidad, concretadas en los citados despachos.

Continuamos ignorando, después de la ruptura entre Sagasta y Romero, el rumbo que tomará la crisis. Nosotros, los republicanos, vamos ganando bastante con esta confusión, porque sin necesidad de empujarlos, caen heridos por sus luchas intestinas los primates de la monarquía.

Romero Robledo, vengativo y procaz, ha prometido vengarse de Sagasta, que lo ha burlado. Ayer mismo abrió cátedra de difamación en el Congreso, atacando hasta el honor de los primates del fusionismo y anunciando que su campaña parlamentaria será de escándalo.

Los monárquicos se debilitan por momentos, luchando por sus intereses personales y sin reparar en espectáculos que tanto avergüenzan al país. Unos días más de crisis y no quedan de ellos ni los rabos.

El temporal de aguas que reina está causando grandes perjuicios a los agricultores de la extensa zona levantina, especialmente a los de nuestra provincia. Después de la pérdida completa de la cosecha de vino, de las plagas de la serpiente, polvorigo y negrilla que sufren la mayoría de los naranjales, y después de haber resultado también la cosecha de arroz algo menor que en años anteriores, faltaba sólo que se desencadenara un temporal tan persistente como el que sufrimos para hacer más sensibles los perjuicios sufridos por los agricultores.

Además de paralizar por completo la recolección de la naranja y cesar las operaciones de transporte y carga del referido fruto, sufren los labradores otro perjuicio de mayor cuantía, y es la imposibilidad de preparar las tierras para realizar la operación de la siembra del trigo y la plantación de la cebolla temprana, única cosecha que ha producido este año alguna beneficio a los agricultores.

La cosecha de alubias, que en años anteriores al llegar a mediados del mes de Noviembre ya estaba recolectada, permanece en el actual en los campos por haber llovido tarde, y padece asegurar que con las persistentes humedades que el temporal produce, sufrirá grandísimos perjuicios y notable disminución.

Ignales daños causará a los cosecheros de aceituna, cuya recogida también sufre retraso grandísimo. Desamos que cuanto antes cese el temporal y abonesce el tiempo para que las faenas agrícolas se reanuden, y vuelvan al trabajo miles de obreros que están obligados al paro forzoso y a sufrir con ello los latigazos de la miseria.

El rey ha contestado al Mensaje que le dirigieron los obispos que asistieron al Congreso católico de Santiago, y en el que, según todos recuerdan, no hubo más que frases de guerra contra los liberales y la libertad, discursos belicosos y amenazas al Estado porque no dá bastante gusto a los prelados carlistas y conclusiones terminantes para plantear las antiguas batallas entre blancos y negros, mientras llega momento oportuno para una nueva guerra civil.

este modo cumple su deber ante la España liberal y progresiva, humillada por el predominio que gozan en todas las esferas los carlistas y ultramontanos.

Señor Gobernador: El crudo tiempo de estos días hace pensar a todas las personas de sentimientos humanitarios en el gran número de infelices que se encuentran en nuestra ciudad sin disponer de un albergue donde guardarse de las inclemencias de estas noches de invierno.

Si el Sr. Baamonde recorriera las calles de la ciudad apenas cierra la noche, vería en los soportales de muchas casas, en los cobertizos y embutidos en los resquicios y agujeros que ofrecen algún abrigo, a centenares de hombres y niños que se hacían para proporcionarse calor.

En el Gobierno civil existe un proyecto de asilo nocturno, cuya realización ha de resultar muy económica si se tiene en cuenta que el solar lo cede gratuitamente un valenciano de humanitarios sentimientos. Hace próximamente un año que este laudable propósito nació en el Gobierno civil, debido a las iniciativas particulares de varios vecinos. Pasó el invierno y ya nadie ha vuelto a acordarse de semejante proyecto; pero nosotros acudimos al Sr. Baamonde, interesándole en este importante asunto, para que remueva el expediente y facilite la resolución del mismo.

Sería una reforma que le agradecerían mucho los pobres de nuestra ciudad. La Sociedad «Tertulia Republicana» de Manzanares nos ruega si atenta carta hagamos pública la enhorabuena de dicha Sociedad al diputado a Cortes D. Rodrigo Soriano por la valiente campaña parlamentaria que estos últimos días sostuvo en el Congreso.

Con mucho gusto accedimos al ruego de los republicanos de Manzanares, y en nombre de nuestro querido compañero D. Rodrigo Soriano agradecemos en lo mucho que vale el recuerdo que le dedican aquellos entusiastas correligionarios. En el expreso de la corte llegó ayer el distinguido periodista y redactor del «Heraldo de Madrid», nuestro querido amigo D. José García Plaza, que se propone pasar unos días en esta capital.

Sea bienvenido tan distinguido compañero. La velada política que hace algunos días se tenía que verificar en el Casino Republicano de la calle de Sagunto y que se suspendió por el mal tiempo, se celebrará mañana a las nueve de la noche, y en ella, como dijimos, tomarán parte doña Elena Just, nuestros compañeros señores Serrano Clavero, Manaut y Azatti y D. Joaquín Payá.

El presidente de la comisión de Policía urbana, nuestro querido amigo D. Adolfo Beltrán, ha ultimado los detalles para la expropiación de la casa propiedad de D. Eduardo Oroval, situada en la calle de Peris y Valero, esquina a la de Botairo, en el trozo de la antigua plaza del Paraíso. El derribo comenzará pronto, lo que hace suponer que no tardará en desaparecer la parte estrecha de la calle de Peris y Valero.

El interés y celo que D. Adolfo Beltrán ha desplegado en este asunto nos anima a creer que se verá coronado con el éxito. Bajo la presidencia del concejal Sr. Martínez reunió ayer mañana la comisión de Beneficencia y Sanidad, acordando sacar a oposición tres plazas de médico, dos por concurso y varias de supernumerario, con destino al cuerpo municipal de Sanidad.

Folleton de EL PUEBLO 3 Verdad EMILIO ZOLA Traducción de E. Gómez de Baquero

parecía que estaba amaneciendo en aquel rincón solitario de la plaza. El auxiliar se decidió por fin a avisar a Simón. Era un buen despertar, una misión agradable la que iba a desempeñar cerca de su superior.

trado de sus deberes. Pero le parecía demasiado meticiloso, demasiado apegado a la letra, esclavo del reglamento, sujeto a la más estrecha disciplina, desaseosgado siempre por el miedo de incurrir en mala nota, de no dar gusto a sus jefes. Descubría en él el temor y la humildad de su raza, efecto de tantos siglos de persecución; veía que conservaba la continua zozobra del ultraje y la iniquidad. Por otra parte, Simón tenía motivos para ser prudente, pues su nombramiento de maestro de un pueblo clerical como Maillebois, donde había una escuela de Hermanos y una comunidad poderosa de capuchinos, había sido casi un escándalo. Por eso, sólo a fuerza de corrección y de ardiente patriotismo, ensalzando en clase a la Francia armada, soñando la gloria, señora del mundo, podía aspirar a que le perdonaran ser judío.

Fué menester que Marcos, compadecido, le cogiese las manos y le abrazara. —Vamos, compañero, ten valor; es necesario ser fuerte. Sin atenderle, Simón se volvió hacia el auxiliar. —Mignot, suplico a V. que vuelva a casa y acompañe a mi mujer. No quiero que vea esto. Que la mucho a su sobrino y está demasiado delicada para que pueda soportar tan horrible espectáculo. Luego, cuando se fué el joven, continuó con voz entrecortada: —¡Ay, qué despertar! ¡Para una vez que se nos habían pegado las sábanas! La pobre Raquel dormía y para no turbar su descanso me quedé a su lado, con los ojos abiertos, meditando, soñando con las alegrías de nuestras vacaciones. Anoche la desperté al volver y no conseguí dormirme hasta las tres de la madrugada, alterada por la tempestad. —¿A qué hora volviste?—preguntó Marcos. —A las doce menos veinte justos. Mi mujer me preguntó qué hora es y miré al reloj. La Srta. Rouzire pareció sorprendida é hizo en voz alta esta observación: —Pero ¡si no llega tren de Beaumont a esa hora! —Es que no vine por el ferrocarril—dijo Simón.—El baquete se prolongó, perdí el tren de las diez y media y preferí andar los seis kilómetros a esperar el tren de las doce. Estaba impacienta por ver a mi mujer. El padre Filibin seguía callado, con aire sereno, pero el hermano Fulgencio no pudo contenerse y empezó a hacer preguntas. —¿Las doce menos veinte?... ya debía de

haberse cometido el crimen. ¿Y usted no vio ni oyó nada? —Absolutamente nada. La plaza estaba desierta. La tempestad se oía ya a lo lejos. Entré sin encontrar alma viviente. Toda la casa estaba en profundo silencio. —Y ¿no se le ocurrió a usted ir a ver si el pobre Ceferino había vuelto bien de la capilla? ¿No le había usted visto las noches una visita? —No. El pobre niño era ya un hombrecito muy formal y le dejábamos toda la libertad posible. Además, parecía todo tranquilo, que no podía ocurrírseme la idea de ir a interrumpir su sueño. Sabí directamente a nuestra alcahueta, haciendo el menor ruido posible. Besé a los niños, que dormían, me acosté enseguida, muy contento por hallar a mi mujer aliviada y estuve hablando quedo con ella. El padre Filibin hizo un ademán de asentimiento, y dijo por fin: —Evidentemente, todo eso se explica muy bien. Los presentes parecían convencidos; la versión del malhechor, que había dado el golpe hacia las diez y media entrando y escapando por la ventana, parecía cada vez más probable. Lo que había contado Simón confirmaba las noticias que habían dado Mignot y la señorita Rouzire. Hasta las señoras de Milhomme tenían idea de haber visto rondando por la plaza un hombre de malas trazas, al anochecer. —¡Hay tan mala gente por esos caminos!—dijo el padre jesuita.—Confíemos en que la policía echará mano al asesino, aunque la tarea no ha de ser fácil. Unicamente Marcos sentía incertidumbre y desasosiego. Aunque a él se le había ocurrido el primero la idea de que un desconocido se habría lanzado sobre Ceferino, en seguida le

Lectina granulada del DR. GREUS

Bicarbonato de sosa químicamente puro

La mejor purga

Es el mejor tónico neuro-hémico y a la vez el mejor excitante y regulador psico y biológico.

En elegantes cajas metálicas forma petaca a 2 y 4 rs.

Sales gaseoso-purgantes antibiliosas, tónicas y depurativas DEL DR. GREUS

OBSEQUIO HUMANITARIO

En la Institución para la Enseñanza de la mujer; designar a los Sres. Cort y López para que busquen lugar a propósito para instalar las escuelas de Benimámet; designar al Sr. Avalos para que informe en el expediente que se instruye a D. Pedro Bonet, contratista de las obras del Colegio de Melilla, por deficiencias observadas en el mismo; proponer al Ayuntamiento se nombre inspectora de orden de la escuela de la calle de Calatrava a doña Mercedes Cuadrado; proponer la creación de la escuela municipal del distrito de la Vega y que se nombre inspector de la misma al Sr. Mondragón, y anunciar que la Sociedad Dependencia Mercantil ofrece dos plazas gratuitas en su escuela.

Ayer llegó a nuestro puerto, procedente de Jaffa, el vapor alemán «Rhodos» con patente suiza de cólera.

El buque ha sido sometido a las prácticas de desinfección y saneamiento, ordenadas por el director de Sanidad.

Dichas prácticas sanitarias terminarán esta tarde a la una, aunque sería muy conveniente que el período de observación fuera mayor, porque tratándose de una enfermedad epidémica de tan funestos recaudos para Valencia, todas cuantas precauciones se tomen nos parecen pocas.

Han sido detenidos y encerrados en la cárcel de San Gregorio como presuntos carteristas, Constantino Hongneras Niembro (a) Charcal, de Ciudad Real; José Aguilera Cristóbal (a) Manchao, de Madrid, y Antonio Gómez Tomás (a) Fomet, de Denia.

Ayer mañana estaba examinando una pistola un niño de 13 años llamado José Cirujeda Pastor, teniendo la desgracia de que se le disparara y sufriendo una herida en la mano izquierda. El muchacho, que habita en la alquería del Chocollatero, fue trasladado a la casa de Socorro de la calle de Serranos.

En la sección de Hacienda de las oficinas municipales queda expuesto al público, durante 15 días, el acuerdo del Ayuntamiento transfiriendo 12.000 pesetas del capítulo 10, artículo 1.º al capítulo 3.º, artículo 2.º del vigente presupuesto, con destino a la recomposición de caminos.

En charroquinería fina, novedad y elegancia, grandes almacenes El Águila, calle de la Paz.

Los expositores de la feria-concurso de ganadería, organizada por la Cámara Agrícola, se reunieron anteayer bajo la presidencia del Sr. Carbonell, con objeto de elegir los jurados que les corresponden, ó sean uno por cada grupo, habiéndose antes públicos los diez y ocho nombrados por la comisión, y que son: D. Manuel Zurriaga, conde de Villamar, D. Eduardo Zaragóza, D. Miguel Trigo, D. Manuel Sanz Bremón, D. Rafael Janini, D. Mariano Biedma, D. Antonio Maylin, D. José Bernabé Valero, D. Salvador Cuñat Granell, D. Vicente Roig Roig, D. José Arce Vázquez, D. Antonio Alapont, D. Faustino Ibarra, D. Ramón Donderis, D. Vicente Suay, D. José García Zaonero y D. Pantaleón Corella.

Los expositores eligieron los siguientes vocales: D. Luis Moróder, D. Miguel Jimeno Linares, D. Joaquín Ban Chirren, D. Ramón Gómez y D. Enrique Guillén. No se nombraron los jurados correspondientes a los grupos 2.º, 5.º, 7.º y 8.º. La Comisión gestora ha acordado conceder un premio de 100 pesetas para el que presente la mejor colección de fotografías del ganado y de las diferentes instalaciones de la feria-concurso de ganadería.

La junta del coto de Vedad de Sollana ha dispuesto que la primera tirada de aves en el mismo se celebre el próximo lunes 17 del actual.

El administrador de Hacienda ha dirigido dos circulares a los alcaldes: una señalando el mes corriente para terminar el padrón de censales personales, y otra recordando la circular de 15 de Octubre último sobre reparatimiento de la contribución por rústica y urbana.

Dicen de Gandía que han comenzado ya en

gran escala los trabajos para los semilleros de tomates y demás hortalizas tempranas, lo cual ocupa muchos brazos y hace pasar bien el invierno a la clase trabajadora.

La pasa da muy buenos rendimientos a los cosecheros, pues a causa de la escasez que hay de ella, se han mejorado los precios, hasta el punto de que hoy se paga el quintal a siete duros, y la naranja, que está ya casi toda vendida, alcanza el precio de 4'50 a 5 reales la arroba.

LAPIDAS J. Barroso Ayala, Cervantes, 8. Teléfono 687.

AVISO.—Se pueden adquirir afileres y maldones con los retratos de Rodrigo Soriano y Blasco Ibáñez, a 4 reales docena. Paseo Monistrol, 6, José Blanquer.

La Gaceta que llegó ayer a Valencia inserta el edicto de la Junta de Obras de nuestro puerto, anunciando el concurso para proveer la vacante de ingeniero director de aquéllas. Se dota la plaza con 20.000 pesetas, y se fija el plazo de 30 días para presentar solicitudes pidiendo tomar parte en dicho concurso.

Forrado de seda y de lana son los sobretodos para niño que se venden en los grandes almacenes El Águila, calle de la Paz.

Capa paño superior con embozo de terciopelo por 30 pesetas, únicamente lo pueden vender los grandes almacenes El Águila, calle de la Paz.

Los resfriados se evitan y curan con el uso de las pastillas Morelló.

Conversaciones amenas hácese insostenibles por el mal-olor en la boca. ¡Cuántas veces se encuentra uno con amigos queridos, de los que hay que separarse bruscamente por no poder soportar la fetidez de su aliento! «El Llor del Polo» salva esta grave dificultad, perfumando la boca deliciosamente y destruyendo las infecciones de la misma. Dr. Aliño.

Son los más elegantes los sobretodos y gabanes última novedad que presentan a 60 y 70 pesetas los almacenes El Capricho, Paz, E, esquina al Ave María.

El Alcalde ha llamado la atención de la comisión de Guardia municipal acerca de la gravedad que entraña el limitar a los individuos del indicado cuerpo ó sus herederos el derecho a percibir las gratificaciones que se les concedieron por servicios extraordinarios prestados durante los días de feria del mes de Julio del año 1896. Han mediado explicaciones, de las cuales resulta que el aviso mandado a los periódicos tiene por objeto única y exclusivamente el reunir antecedentes para elevar el correspondiente dictamen al Ayuntamiento.

«Extracto de carne del doctor Castell.» Este preparado, muy rico en elementos nutritivos, es un potente tónico; una cucharada diluida en tres de agua equivale a la mejor taza de caldo. Pídase en todas las farmacias y droguerías. Laboratorio del Dr. Castell Orta, Almas, 7, Valencia.

Las «Pastillas Paneraj» son el remedio más eficaz contra la tos. Depósitos: Droguería Hijos de Blas Cuesta, farmacia de San Antonio y demás bien surtidas.

Curación de las enfermedades del estómago é intestinos. Consulta: de once a una, Morella, Príncipe Alfonso, 11.

Recomendamos la clínica de enfermedades de mujeres y niños del Dr. Pálos, Embañ, 39, bajo.

Se nos da noticia que en una sembradora de la plaza del Arzobispo se hace trabajar a las operarias 16 horas, cinco más de las que la ley se fija. De conformidad con la denuncia, la Junta local de Reformas Sociales debe castigar con mano fuerte tan flagrante infracción de la ley de trabajo de mujeres y niños.

Carbones Minerales Ingleses. Clases superiores, Graigola Westly. En panes a 39 ptas. 1.000 kg. en almacén. Camino del Grao. Despacho: Reloj viejo, 5, Valencia.

EL TEMPORAL

Durante el día de ayer cayeron sobre nuestra ciudad chubascos.

El temporal debe comprender una zona muy extensa, demostrándolo así el despacho siguiente, enviado ayer al Sr. Baamonde por el gobernador civil de Teruel:

«El río Turia ha experimentado durante la noche última gran avenida.

Lo participo a V. E. por si cree pertinente comunicarlo a los pueblos ribereños de esa provincia.»

El telegrama del gobernador de Teruel se ha confirmado en todas sus partes, pues ayer a las doce el Turia sufrió una crecida muy importante, invadiendo el cauce en toda su anchura.

A dicha hora la corriente comenzó a ser muy rápida.

Una brigada de obreros, al mando del sobrestante Sr. Cortelles, vació el agua que había inundado el sótano de la casa señalada con el núm. 12 de la calle del Trench.

A las cuatro y media telefoné a la Alcaldía el terreno de la presa de las aguas destinadas a los filtros de Manises, diciendo que el nivel de las aguas del río Turia llegaba a un metro treinta centímetros de altura sobre el torreon.

Los sobrestantes permanecieron ayer en la secretaría del Ayuntamiento, dispuestos a acudir adonde fueran necesarios sus servicios.

Según nuestros informes, el temporal de aguas se inició el lunes pasado en el centro de la Península, y el miércoles se propagó la lluvia al litoral de Levante.

Ayer a las cinco de la tarde se afianzó el viento del NE. adquiriendo caracteres de verdadero temporal.

El Observatorio He aquí los datos del Observatorio de la Universidad:

Los datos comunicados por el Observatorio meteorológico de esta Universidad a las nueve de ayer acusaban el estado atmosférico siguiente:

Barómetro reducido a 0º y en milímetros, 759'94; termómetro centígrado, 14'4; humedad relativa, 94; dirección de viento, OSO; fuerza del viento, brisa; estado del cielo, nuboso.

Observaciones desde las nueve de la mañana del día anterior: temperatura máxima al sol, 15'8; temperatura máxima a la sombra, 15'0; temperatura mínima a la sombra, 12'4; evaporación en milímetros, 1'4; lluvia en milímetros, 12'2; velocidad del viento en kilómetros, 126.

La cuenca del Júcar También en la cuenca del Júcar la lluvia es torrencial, según los datos oficiales y particulares que se han recibido, haciendo presagiar desbordamientos de las ramblas y ríos afluentes.

Ayer a las cinco de la tarde se recibió en el Gobierno civil el siguiente telegrama del gobernador de Cuenca:

«El río Júcar trae más de un metro de agua sobre su nivel ordinario, con señales de mayor crecida.»

El Sr. Baamonde, en vista de las malas noticias que había recibido de los pueblos altos de dicha cuenca, telegrafió a los alcaldes de la Ribera del Júcar para que adoptasen precauciones y avisasen a los pueblos circunvecinos la subida de las aguas.

Causa gran extrañeza el silencio de las autoridades de dichos pueblos, siendo así que, según noticias particulares, el mar se ha desbordado ya en término de Alcira.

Témese que el río Albuja se haya desbordado también, con lo cual sería más peligrosa la situación de los pueblos de la Ribera baja.

Pomada y Loción Ferrey

SAIN'T HONO E, 372, PARIS

Infalible para renacer el pelo a toda edad.

Loción ó Pomada, 10 pesetas

Depósito para toda España

Pintor Sorolla (Barcas), 23, bajo

VALENCIA

Loción ó Pomada, diez pesetas

PEDRO DOMEQ

Jerez de la Frontera

Casa fundada en 1730.

Vinos selectos de Jerez

Cognac Domecq, Manzanas selectas

REPRESENTANTE EN VALENCIA Y SU PROVINCIA

José González de Campos, Pascual y Genis, núm. 1.

Puntos de venta de los vinos y cognacs Domecq

Mar, 77; Mar, 70, San Vicente, 48; Sagrario San Francisco, 2 y 4; Plaza Serrano, 6; Salvador, 12; Palau, 15. En anuncios sucesivos se darán a conocer nuevos puntos de venta.

obligados a tomar precauciones por si la inundación fuese en aumento.

Incomunicados Ayer por la mañana quedó interceptada la comunicación telegráfica con Madrid.

Últimas noticias El río sigue creciendo cada vez más, presentando un aspecto imponente. La corriente aumenta por momentos en rapidez, temiendo que, de continuar el temporal, ocurran grandes inundaciones en las riberas del mismo.

Los trenes de la línea de Barcelona continúan en igual situación que anoche.

El corte de Castellón, que sale hoy a las seis de la mañana, sólo llegará hasta Sagunto.

El Temporal

Durante el día de ayer cayeron sobre nuestra ciudad chubascos.

El temporal debe comprender una zona muy extensa, demostrándolo así el despacho siguiente, enviado ayer al Sr. Baamonde por el gobernador civil de Teruel:

«El río Turia ha experimentado durante la noche última gran avenida.

Lo participo a V. E. por si cree pertinente comunicarlo a los pueblos ribereños de esa provincia.»

El telegrama del gobernador de Teruel se ha confirmado en todas sus partes, pues ayer a las doce el Turia sufrió una crecida muy importante, invadiendo el cauce en toda su anchura.

A dicha hora la corriente comenzó a ser muy rápida.

Una brigada de obreros, al mando del sobrestante Sr. Cortelles, vació el agua que había inundado el sótano de la casa señalada con el núm. 12 de la calle del Trench.

A las cuatro y media telefoné a la Alcaldía el terreno de la presa de las aguas destinadas a los filtros de Manises, diciendo que el nivel de las aguas del río Turia llegaba a un metro treinta centímetros de altura sobre el torreon.

Los sobrestantes permanecieron ayer en la secretaría del Ayuntamiento, dispuestos a acudir adonde fueran necesarios sus servicios.

Según nuestros informes, el temporal de aguas se inició el lunes pasado en el centro de la Península, y el miércoles se propagó la lluvia al litoral de Levante.

Ayer a las cinco de la tarde se afianzó el viento del NE. adquiriendo caracteres de verdadero temporal.

El Observatorio He aquí los datos del Observatorio de la Universidad:

Los datos comunicados por el Observatorio meteorológico de esta Universidad a las nueve de ayer acusaban el estado atmosférico siguiente:

Barómetro reducido a 0º y en milímetros, 759'94; termómetro centígrado, 14'4; humedad relativa, 94; dirección de viento, OSO; fuerza del viento, brisa; estado del cielo, nuboso.

Observaciones desde las nueve de la mañana del día anterior: temperatura máxima al sol, 15'8; temperatura máxima a la sombra, 15'0; temperatura mínima a la sombra, 12'4; evaporación en milímetros, 1'4; lluvia en milímetros, 12'2; velocidad del viento en kilómetros, 126.

La cuenca del Júcar También en la cuenca del Júcar la lluvia es torrencial, según los datos oficiales y particulares que se han recibido, haciendo presagiar desbordamientos de las ramblas y ríos afluentes.

Ayer a las cinco de la tarde se recibió en el Gobierno civil el siguiente telegrama del gobernador de Cuenca:

«El río Júcar trae más de un metro de agua sobre su nivel ordinario, con señales de mayor crecida.»

El Sr. Baamonde, en vista de las malas noticias que había recibido de los pueblos altos de dicha cuenca, telegrafió a los alcaldes de la Ribera del Júcar para que adoptasen precauciones y avisasen a los pueblos circunvecinos la subida de las aguas.

Causa gran extrañeza el silencio de las autoridades de dichos pueblos, siendo así que, según noticias particulares, el mar se ha desbordado ya en término de Alcira.

Témese que el río Albuja se haya desbordado también, con lo cual sería más peligrosa la situación de los pueblos de la Ribera baja.

pareció inverosímil. ¿No era más probable que el asesino conociera al niño y que al principio le hablase, le halagara y tranquilizara? Luego debía de haber sobrevenido la repentina y abominable tentación; la lucha desesperada, los gritos sofocados, la violación y el asesinato por miedo. Mas era todo esto tan confuso, que Marcos, después de haber tenido como una rápida intuición, volvió a caer en las tinieblas, en el ansioso debate de las hipótesis contradictorias. Y se limitó a decir a Simón, para acabar de calmarle:

«Todos los testimonios están de acuerdo: pronto se sabrá la verdad.»

Al cabo, cuando volvía Mignot después de haber conseguido que la señora Simón no saliera de su cuarto, llegó Darras, el alcalde, acompañado de tres gendarmes.

Darras, un contrabista de alfilería que estaba en camino de reunir un bonito candelero a un hombre gordo, de cuarenta y dos años, de cara redonda y sucrosada, rubio, con el pelo corto y la faz afitada. En seguida mandó cerrar la ventana y puso a los gendarmes delante de ella mientras el tercero iba al pasillo central, a guardar la puerta, cerrada solo con espantillo, pues Oterfeno no echaba nunca la llave. Se dió el orden riguroso de no tocar nada, ni acercarse siquiera al teatro del crimen.

El alcalde había telegrafado a Beaumont, a la justicia, y se esperaba al juzgado, que venía a las once en el primer tren. Y como el padre Filibin y el hermano Fulgencio alegaban sus ocupaciones, la distribución de premios de por la tarde, a que tenían que asistir, Darras les aconsejó que se dieran prisa y volvieran en seguida, pues de seguro les interrogaría el fiscal acerca del número del Petit Beaumontais

y de la muestra hallada junto al cadáver. Y mientras en la plaza les costaba trabajo a los dos gendarmes contener a la multitud, que crecía en número y en violencia dando mueras al asesino, Simón entró y esperó con Darras y Marcos, la señorita Rouzair y Mignot en la espaciosa aula, donde penetraba el sol por la anchura ventana que daba al patio de recreo.

Eran las ocho. Cayó un violeto chaparrón y se despejó el cielo, quedando un día magnífico. Hasta las nueve no llegaron los funcionarios judiciales. Venía el fiscal, Raul de la Bissonnière en persona, acompañado del juez de instrucción Daix, ambos conmovidos por la enormidad del crimen, previendo un proceso ruidoso. Bajo y vivaracho, moreno, de cara anfiada, con unas patillas muy correctas, La Bissonnière era un extremo ambicioso; no se contentaba, a los cuarenta y cinco años, con la rápida carrera que había hecho, y estaba acechando siempre alguna promesa soñada que le llevase a París, donde se prometía alcanzar una alta posición, gracias a su habilidad y tacto y a su complaciente respeto al poder constituido, cualquiera que fuese.

Al revés, Daix, alto y seco, de cara afilada como la hoja, era un cachillo, era un juez de instrucción metódico, esclavo de sus deberes profesionales, racional y tímido. Su mujer, fea, coqueta y gastadora, desesperada por las estrecheces de la casa, le dominaba y le obligaba por la acritud con que le echaba en cara su falta de ambición. Los dos se dirigieron a la escuela y resolvieron practicar un primer reconocimiento en la alcaoba, antes de tomar declaraciones.

Simón y Darras les acompañaron, mientras Marcos, la Srta. Rouzair y Mignot se quedaban esperando en el aula, donde se reunieron

con ellos a poco el padre Filibin y el hermano Fulgencio. Cuidado volvieron el fiscal y el juez habían observado todas las circunstancias materiales del crimen y se habían enterado hasta de los más mínimos pormenores conocidos. Traían el número del Petit Beaumontais y la muestra de escritura, a los que parecían dar suma importancia.

Inmediatamente se sentaron a la mesa del maestro, examinaron dichas piezas y las discutieron, enseñando en particular la muestra a los dos maestros, Simón y Marcos, así como a la maestra y a los dos religiosos. Pero lo hacían a título de información previa, pues no había actuado que extendiese las declaraciones.

«Estas muestras —les contestó Marcos— se usan en todas las escuelas, lo mismo en las laicas que en las religiosas.»

«Exactamente», dijo el hermano Fulgencio; «en nuestra escuela las hay iguales y aquí debéis de haberlas también.»

La Bissonnière quiso puntualizar.

«¿Se acuerda usted —preguntó a Simón— de haber dado ésta a sus discípulos? Podría usted haberse fijado en la máxima: Amaos los unos a los otros.»

«Esta muestra no se ha utilizado jamás en mi clase», contestó categóricamente Simón. «Como dice usted muy bien, me acordaría.»

El juzgado no insistió, reservándose para más adelante, desoídos los funcionarios judiciales de no dejar traslucir demasiado la importancia que daban a la muestra. Sin embargo, manifestaron cuánto les había sorprendido no encontrar la punta arrancada, que se había encontrado en las muestras el sello de la escuela? —preguntó Daix.

«Sí, es muy frecuente», contestó el hermano Fulgencio.

«Entre nosotros no se acostumbra», dijo Marcos.

«Dispensa», manifestó Simón con gran tranquilidad. «Yo tengo aquí algunas muestras selladas, pero suelo esirlas abajo, en este sitio.»

Al observar la visible perplejidad de los magistrados, el padre Filibin, que hasta entonces había estado silencioso y atento, se permitió una risita.

«Eso prueba cuán difícil es averiguar la verdad. Mire usted, señor fiscal, es como la mancha que está usted examinando. Ya se ha querido ver en ella iniciales berrosas, ó algo así como una rúbrica. A mí me parece más bien un borron que un escolar habrá querido limpiar con el dedo.»

«¿Suelen los maestros rubricar las muestras?» preguntó otra vez Daix.

La Bissonnière puso fin a la discusión un ademán, pues sabía por experiencia la confusión que producen estos pormenores secundarios tocantes a las costumbres de cada cual. El número se estadística aquella importante y de convicción, lo de la punta que había aparecido, la probabilidad del sello y de la mancha. Se contentó con que refiriesen los testigos el descubrimiento del crimen. Mignot contó que le había llamado la atención la ventana abierta de par en par, y que al ver al cadáver atentamente ultrajado, había dado voces. La señorita Rouzair explicó cómo había acudido y cómo los pormenores sobre la ceremonia de la pira y cómo había acompañado ella a Cefar hasta la ventana, por la cual entró saltando el padre Filibin y el hermano Fulgencio refiriendo cuando les llegó su vez, la casualidad que había hecho intervenir en el drama, describiendo el estado en que hallaron la habitación y las alfileras, el lugar preciso en que estaba la mancha de papel, que ellos no habían hecho más que desenvolver antes de dejarla en la mesa. Marcos expuso también las observaciones que había hecho, cuando llegó, después de los demás.

Entonces La Bissonnière, volviéndose hacia Simón, le interrogó:

«Nos ha dicho usted que volvió a las once y media y que le pareció que toda la casa estaba muy tranquila... Su señora de usted estaba durmiendo.»

Daix se tomó la libertad de interrumpirle.

«Señor fiscal, ¿no le parece a usted que convendría que estuviera presente la señora Simón? ¿No podría bajar un momento? La Bissonnière asintió con un movimiento de cabeza y Simón subió a buscar a su mujer, se presentó enseguida con él.

(Se continuará)

Conversaciones



con el célebre doctor homeópata

SR. J. M. MUNYON

Cuando la sangre está viciada, la salud es pésima. Las funciones del organismo son imperfectas y la sangre es impura. Existen venenos que contaminan ésta, aunque los alimentos y la digestión sean buenos.

MI Remedio para la Sangre (dignas veces se requiere la Medicina líquida para la Sangre) limpia ésta de todo envenenamiento y la refuerza y robustece mediante la producción de glóbulos sanguíneos vigorosos. Precio, pías 1.75.

Es conveniente también tomar **MI Remedio para el Hígado**. Las funciones de este gran órgano ayudan a la eliminación de elementos venenosos del organismo. Si el Hígado funciona con torpeza está congestionado, sus impurezas pasan a la circulación. Evítase toda imfección en las funciones del Hígado.

Los dos intestinos y la digestión, pueden perfeccionarse mediante el uso de **MI Remedio para la Dispepsia**. Todo individuo que con necesidad de ellas use mis Medicinas para el Hígado y la Sangre, puede tener absoluta seguridad de que cada palpitación de su corazón marca un punto más en la escala ascendente del bienestar de su salud. Precio, pías 1.75.

Nunca será demasiado pronto ni en esta ni en ninguna otra época, para que usted se procure un frasco de **Remedio para los Reumatismos**, principalmente en la época en que los vientos nortes soplan cuando menos se espera. Al primer sistema de Constipación, tome una o dos dosis de Remedio para los Reumatismos, La Cabeza, La Nariz y los Pulmones, los despejará casi instantáneamente. La Inflamación, la pulmonía, et., se evitan en cientos de casos con dicha medicina. Precio, pías 1.75.

Se que **MI Remedio para el Reumatismo** cura radicalmente y alivia en 1 a 3 horas. Precio, pías 1.75.

Garantizo que **MI Medicina de los Riñones** restablece a más del 90 por 100 de los que sufren de ese mal. Precio, pías 1.75.

Estoy seguro de que todos mis Remedios dan el resultado deseado en cada enfermedad y deseo que se convengan con los de mi asericio.

Escríbanme usted si se siente mal. Pídanme la **Guía de la Salud**, y esquelitos para examen médico. Su consulta será absolutamente confidencial y mi receta no le costará un sólo centavo.

Casi todas mis medicinas cuestan sólo pías 1.75. **Dr. J. Munyon, 1.505 Arch. St. Filadelfia, Pa., Es. U. de A.**

(Fórmulas publicadas en periódicos profesionales y políticos de España.)

Agente en Valencia: Hijos de Blas Cuevas; de Valencia: Por Igual Contat y Compañía (Sucesores de Joaquín Anón) y en todas las farmacias y droguerías más acreditadas del mundo.

José Nogales, Rafael Torromé y otros: La escena española, drama moderno, ingeniosa parodia en verso de Melitón González, ilustrada por el mismo; artículos y versos de Pérez Zúñiga y Gabaldón, y excelentes dibujos en color de Méndez Bríngas y Alberti e intencionalistas caricaturas y nota cómica de Xandó.

La sección de actualidades comprende los estrenos de «La dicha ajena», de los hermanos Quintero; el drama lírico de Pascual Millán y maestro Larregla, el descarrilamiento de Algeciras, prácticas de artillería en Centa, e interesantes datos gráficos de la guerra civil en Marruecos. Acompaña al número una candidatura suelta para el original «Concurso de Navidad», que tan extraordinaria aceptación ha tenido entre los lectores de la popular revista.

Teatros

PRINCIPAL.—Ayer se suspendió la función anunciada a causa del mal tiempo.

Por la tarde se celebró la «matinée», que a pesar del aguacero, se vio muy concurrida.

Hoy no hay función. Mañana se representará «Urganda» con nuevos baillables y la apoteósica de la «Almoneda», que tanto ha gustado, y en ella se distingue muchísimo la primera bailarina señorita Monroc.

PRINCESA.—Hoy, día de moda, se representará en este teatro la graciosa comedia en tres actos, de Vital Aza, «El sombrero de copa», en la que tomarán parte las espléndidas artistas señorita Moreno y los señores Jiménez, Cuevas y Colom.

APOLO.—Hoy quedarán montadas las decoraciones de «Los dos pilletes», que han llegado a poder de la empresa con algún retraso, siendo esto la causa de que la obra no se ponga en escena hasta mañana sábado.

RUZAFÁ.—Esta noche se verificará el estreno de «San Juan de Luz», humorada cómica-lírica, de los señores Arniches, Jackson Veyán y los maestros Valverde (hijo) y Torregrosa.

Fusión Republicana

VILLAMARCHANTÉ.—Hasta el 31 del próximo Diciembre queda abierto el censo del partido para todos los republicanos que quieran inscribirse.

—Se convoca a junta general ordinaria para el próximo domingo, 17, a las cuatro de la tarde, con objeto de proceder a la renovación de la junta directiva del Centro de Fusión Republicana, y tratar de otros asuntos de interés.

El presidente, Salvador Peñarocha.—El secretario, Francisco Felgado.

Interesante

Por cambio de industria, se veade una casa de vinos y comidas. Razón en esta administración.

Bastones, Paraguas, Boquillas L' IDEAL San Vicente, 2, caudán y Santa Catalina, 1 y 3.

Hotel de Londres Pascual y Gents, 7.

esquina a los Niños de San Vicente Almuerzos desde 2'50 en adelante. Comida 3 pesetas.

Paelia a la valenciana. Todos los días a las 12.

Protesta digna

Señor Director de El Pueblo. Mi señor maestro: Los que suscriben, alumnos de la Escuela Oficial de Artes e Industrias, tienen que formular ante el rector de la Universidad y presidente de la Diputación provincial, la más energética de las protestas contra la conducta del bibliotecario de la Academia de Bellas Artes, instalada en el mismo local de la escuela, pues ayer tarde, de cinco y media a seis, nos expulsó de la biblioteca, impidiendo que continuáramos el estudio.

No queremos añadir una palabra más. Juzgue la opinión y fallen las autoridades. Valencia 13 de Noviembre.—Luis Andreu, Arturo Peruchi, Honorato Navarro, Juan Bon, Francisco Polo, Vicente Montañana, Carmelo Bau, Bautista Boles, Salvador Ortega, Vicente Cámara, Manuel Sancho, Francisco Romer, Julio Tortajada, Antonio Casado, José Ripoll, Pascual Age, Emilio Almerich, Joaquín Serrano, Rafael Martí, S. Salvador, F. Magraner, Manuel Gallego, Pascual Agustina, Fernando Martínez, José Estellés, Juan Villemantas, Andrés

Contra la Compañía del Norte

El Cercle Frutero, genuina representación de los exportadores de naranjas, ha celebrado una reunión importantísima, en la que dichos comerciantes expusieron las innumerables quejas que tienen contra la Compañía de ferrocarriles del Norte.

Leyéronse varios telegramas y comunicaciones procedentes de los principales pueblos exportadores, abundando en el mismo sentido.

En dicha reunión acordóse recabar de la Compañía citada que se proyejan de todos de lona los vagones descubiertos; que tenga en las estaciones material suficiente para el embarque de naranjas, sin que haya necesidad de recurrir a los vagones jaulas, muy del caso para transportar ganados, pero inútiles por completo para el de dicha fruta; y que se corrija inmediatamente todas las faltas y deficiencias que en la actualidad se notan en el servicio, exigiendo, en caso de no ser atendidos por la Compañía, la

indemnización de daños y perjuicios a que hubiere lugar.

Nuestro amigo y corresponsario D. Rafael Solá nos envía desde Puebla Larga la siguiente carta:

Sr. Director de El Pueblo.

Muy distinguido señor mío: He leído en El Pueblo, correspondiente al día de hoy, el telegrama que le han dirigido los exportadores de frutas de Carcagente, refiriéndose al abandono en que la Compañía del Norte tiene el servicio de transportes para las cajas de naranjas y los comecarios que a continuación hace el periódico, comentarios que encuentro acertadísimos, a pesar de que muy más podría decirse de la compañía citada.

En esta estación de Puebla Larga, la más importante en el negocio de frutas para la exportación, después de Aíra y Carcagente, se padece también un servicio por demás deficiente, pues rara es la vez que se encuentra disponible el material que se necesita. Además, para la carga y descarga, solo existe una línea muerta y en ella no caben el número de vagones que diariamente se necesitan originándose por tal causa muchos perjuicios los confectionadores de frutas, perjuicios que podrían evitarse si la compañía realiza cuantitos el camino proyectado para la carga y descarga. De este modo obtendría más ganancias puesto que necesariamente ingresarían en su caja los miles de pesetas que hoy no ingresan y prestaría un gran servicio al importante comercio de frutas.

El comercio de esta pueblo y Villanueva de Castellón tratan de formar la reclamación debida, aunque, como usted muy bien dice, es inútil pretender que la Compañía del Norte cumpla con sus obligaciones.

Esperando se hará en de cuanto deje expuesto, queda siempre sus órdenes su afectísimo seguro servidor y cercelionario,

Rafael Solá.

Puebla Larga 13 de noviembre.

Movimiento obrero

OFICIALES SASTRES.—Se convoca a todos los oficiales sastres para que acudan el domingo próximo a las diez de la mañana al Centro de la calle de Enseña, con objeto de dar cuenta de las gestiones practicadas y tratar de constituirse en sociedad.—La comisión.

PLATEROS «EL HUI».—Compañeros: se os convoca a junta general para esta noche a las ocho en nuestro local social, con objeto de tratar de un asunto de interés relacionado con la huelga de las hilanderas. Se recomienda la asistencia.—La directiva.

TORNEROS EN IADERA.—Compañeros: A petición de dos socios y por acuerdo de la directiva, esta sociedad celebrará junta general el domingo próximo en el Centro de la calle de Enseña, con objeto de tratar de la reforma del reglamento para año próximo, dar lectura al estado de cuenta, convenir en la marcha que la sociedad debe observar con respecto a la huelga de las hilanderas y otros asuntos de mucho interés.—La directiva.

CARPINTEROS.—Esta sociedad celebrará junta general en su casa social de la calle de Enseña el domingo próximo, con objeto de tratar asuntos de gran interés.—Se encarece la asistencia.—El secretario, Pedro Petit.

OBREAS HILANDERAS.—La comisión de huelga del Centro de Federaciones Obreras nos ruega hagamos público que, en vista del mal tiempo, no pudo debrarse ayer el reparto de cantidades a las helguistas hilanderas, y que éste se hará el próximo lunes a las tres de la tarde en dicho Centro.

AVISO.—Las cuatro sociedades obreras del Grao, que recibieron comunicaciones de la comisión general de huelga de hilanderas convocando a los representantes de aquellas para ayer a las ocho de la noche que a causa del mal tiempo no pudieron asistir a la reunión, se servirán concurrir hoy al Centro de Federaciones, Enseña, 2, a las seis de la tarde.

ASOCIACION OBRERA DEL ARTE DE LA SEDA.—Esta Asociación celebrará junta general extraordinaria hoy a las ocho y media de la noche en su casa social, Siurana, 13, para tratar de la conducta observada por el fabricante Sr. Olmos con sus operarios; de la contestación del Colegio del Arte de la Seda a un oficio que se le mandó, y dar cuenta de la conducta observada por la directiva de la huelga de torcedoras y maquineras de seda cruda.—El secretario, Carlos Tomás.

PEONES ALBAÑILES.—Esta noche a las ocho celebrará junta directiva por segunda convocatoria esta sociedad tomándose acuerdo con el número de individuos que concurrían.—El secretario, Julio Maten.

ALBAÑILES «LA CONSTRUCTORA VALENCIANA».—Se hace un llamamiento a los presidentes de todas las sociedades obreras para examinar los planos del proyecto de la estación del Norte, a una reunión que se celebrará mañana a las ocho de la noche. La sociedad que no haya recibido oficio puede darse por invitada a tan importante reunión.—El secretario, Pascual Dols.

Remitido

Señor Director de El Pueblo. Mi señor maestro y distinguido amigo: La lectura de una gaceta que anoche publicó El Correo, en la que se daba cuenta de que dos fabricantes de muebles habían denunciado al Gobernador que algunos huelguistas tapiceros tratan de ejercer coacción sobre los tapiceros de sus talleres, nos obliga a protestar de dicha denuncia, que es completamente falsa. Nosotros, que formamos la comisión de huelga, hemos practicado cuantas averiguaciones han sido necesarias, sin resultado alguno, y conocemos nuestros derechos y deberes; defendemos los primeros dentro de la legalidad y no tenemos por qué realizar coacciones que sólo existen en la imaginación extravagada de algunos patrones.

Guarde el Sr. Baamonde sus energías para otros asuntos y preene no dejarse sorprender por denuncias falsas.

La comisión de huelga. Valencia 13 de Noviembre de 1902.

JABON Escudo Valencia El mejor para lavado de ropa, piel, tendidos, droguerías y ultramarinos.—Alcázar Hrs, Barco, 14, Grao.

GUANTES de piel hilo y seda, blancos, negros y de color para caballeros, señoras y niños, desde 0'50 a 4 pesetas.—Precios de fábrica.—El Capricho, Paz, 6.

Papel para fumar «LA YANA» Clase especial engonada.—Cinco y diez céntimos librito con fotolía.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—No hay función.

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 8'45.—Día de moda.—El sombrero de copa.—Me gustan todas.—El sombrero de copa.—Me gustan todas.

TEATRO DE RUZAFÁ.—A las 8'00.—Lola Montes.—San Juan de Luz (estreno).—¿Quo vadis?

TEATRO CIRCO APOLO.—No hay función.

SALÓN NOVEDADES.—A las 7.—Cine-matógrafo cuadros nuevos y variados.—Atracción por la Sta. Luz-Bell con nuevos couplets.

POR TELEGRAFO Y TELÉFONO

La crisis

Reina una confusión espantosa respecto al proceso de la crisis.

La confusión sube de punto en cuanto a lo que a la solución se refiere.

Nadie se entiende y es difícil predecir el resultado.

El Sr. Morat, por encargo de su jefe, ha visitado a los Sres. Paraiso y Alba, invitándoles a una conferencia con el presidente dimisionario del Consejo.

El Sr. Paraiso no ha acudido por hallarse acastarrado.

El Sr. Alba conferenció con el Sr. Paraiso y después visitó al Sr. Sagasta.

El presidente preguntó qué ideas y qué programa deseaba la Unión Nacional que se llevase al poder.

El Sr. Alba contestó que el credo del partido está contenido en el discurso que pronunció últimamente en el Congreso y que las soluciones allí expresadas las considera de urgente necesidad.

Añadió que no se fiaba de las palabras, sino que quería hechos, y que la Unión Nacional apoyará al gobierno (sea cual fuese) que realice su programa.

Parece que el Sr. Sagasta tiende a constituir un Gabinete de altura, dando entrada a los señores Montero Ríos y Vega de Armijo y adjudicando la presidencia del Congreso al Sr. López Puigcerver.

El Sr. Sagasta estuvo esta mañana en palacio, sin llevar la lista del nuevo ministerio.

Limitóse a informar de los trabajos que viene realizando para dar solución a la crisis.

Aunque alguien cree que esta lista quedará hoy definitivamente acordada, parece que el Sr. Sagasta no volverá a Palacio hasta mañana, y por lo tanto, no habrá nada seguro hasta entonces.

El Sr. Paraiso ha dicho que si el nuevo gabinete acepta las soluciones de la Unión Nacional, este partido le prestará su concurso incondicional.

En la entrevista del Sr. Alba con el señor Sagasta—ha continuado—no se ha hablado para nada de personas que nuestro partido, aterrado a las ideas, juzga cuestión secundaria.

Ha terminado diciendo que la Unión Nacional permanecerá en actitud expectante hasta que el nuevo gabinete vaya desenvolviendo su gestión para ver si merece su concurso ó no.

Al salir de Palacio el Sr. Sagasta, dijo a los periodistas:

«Esta tarde probablemente (nada más que probablemente) conferenciaré con el Sr. Romero Robledo.»

Ignoro si celebrará nuevas conferencias. Depende ello de una noticia que espero.»

Inteligencia fracasada Se ha celebrado la anunciada entrevista de los señores Sagasta y Romero Robledo.

Ha durado media hora.

Al salir ha dicho textualmente el Sr. Romero Robledo:

«La escena ha resultado melodramática e interesantísima.»

Ha habido que dejar caer el telón, dada la imposibilidad de un arreglo conmigo.»

El Sr. Romero Robledo se ha dirigido al Congreso con objeto sin duda de comunicar a sus amigos el resultado de su entrevista con el Sr. Sagasta.

Gobierno liberal fusionista Créese que el Sr. Sagasta formará un gabinete genuinamente liberal fusionista.

La prensa El Imparcial dice que el Sr. Sagasta acepta el ofrecimiento de los presidentes de las Cámaras para formar ministerio, porque la elección de nuevos presidentes directivos sería peligrosa.

El Liberal señala los peligros de la situación y dice que el Sr. Sagasta trata de conjurarlos con regalos, pues lo mismo le da blanco que negro.

El Globo consignó lo siguiente:

«El Sr. Sagasta ha hecho esfuerzos para formar un gobierno liberal fuerte y robusto. No lo ha conseguido, pero se cambio ha obtenido la benevolencia del duque de Tetuán y del general López Domínguez y la adhesión del Sr. Romero Robledo.»

De Barcelona Los rumores que alguien ha hecho circular relativos a la aparición de partidas carlistas en Igualada y Gerona han resultado infundados.

En la primera es inexacto que haya sido visto ningún grupo armado.

El grupo que fué visto en Gerona lo formaban traidores en ganados.

También es inexacto que anoche estuviera la guarnición de Barcelona sobre las armas.

Continúa el temporal de aguas y el mar se halla muy agitado.

Por este motivo no se han hecho a la mar las parejas del «bou».

Los vapores «Baña» y «Emir», remolcados hasta este puerto, saldrán mañana para Marsella, también remolcados.

Del extranjero París.—En Noeuz les mines un desconocido hizo saltar con dinamita la casa de la Compañía, que quedó totalmente destruida.

Saint-Etienne.—Hizo explosión un cartucho de dinamita en la casa de uno de los contramás-res de las minas.

Cuestiones obreras Cádiz.—Reina gran agitación obrera. A consecuencia de una falsa alarma que promovió un grupo de chiquillos desocupados, cerráronse las puertas y rompieron cristales.

Hubo sastos y carreras.

La guardia civil y las autoridades recorrieron la población.

Continúa la intranquilidad.

Tiros en una Cámara París.—Al comenzar la sesión se produjo una terrible alarma.

Un sargento de sanidad que sirvió en el ejército colonial disparó cuatro tiros de revólver, gritando:

—¡Viva la patria!
—Créese que está loco.

Acorazados Gibraltar.—Han zarpado tres acorazados ingleses con el objeto de amparar a los europeos.

Centá.—Ha regresado de Tetuán el vapor «Virgen de África».

Tras 40 pasajeros, la mayoría obreros. Créese que los rebeldes serán castigados una vez pasado el peligro.

La Asamblea Republicana Los Sres. Soriano, Lerrónx y Palma se han reunido, ocupándose de la Asamblea Republicana y de otros asuntos de interés.

Estreno En el Español se ha estrenado «Los tres galanes» del Sr. Cavestany.

La obra no ha gustado.

Fracaso de la situación Una calaverada de Sagasta. La crisis ha llegado al colmo del desbarajuste.

El llamamiento hecho a la Unión Nacional se conceptúa como una nueva calaverada de Sagasta.

El fracaso de la situación es absoluto.

Sagasta y Romero Robledo

Entrevista crudísima. Una frase irónica. Tremendas represalias. Escándalos en puerta. El honor de Sagasta en entredicho.

La entrevista entre Romero Robledo y Sagasta fué crudísima.

Ambos personajes se tirotearon con franqueza para hacerse sangre.

Sagasta, al principio, deseó escurrirse, diciendo que aceptar cualquier fórmula que pasiera a salvo sus compromisos con los prohombres de su partido.

El Sr. Romero Robledo exenó la situación desairada en que Sagasta le había colocado, manifestándole que no podía aceptar más que lo que se le había ofrecido.

La disensión fué agitada, hasta el punto de irritarse Romero Robledo, quien ha dicho que sólo se continuó por encontrarse en casa de Sagasta.

Esta le repitió muchas veces que le era imposible sacrificarle la mayoría.

Además le aconsejó que entrara en el gabinete, pues el número y calidad de las carteras era lo secundario.

Romero Robledo rechazó toda nueva inteligencia, despidiéndose amenazador.

Antes de marcharse aconsejó a Sagasta en términos irónicos que se cuidase, pues el invierno será crudísimo.

Esto indica la bilis que lleva almacenada Romero Robledo y los disgustos que se propone dar a Sagasta.

Romero se presentó en el Congreso, donde se ha suscitado contra los que, según él, le han inferido agravios que no olvidará nunca.

—Terminada la comedia—dijo—comenzará la tragedia.

Aun fué más expresivo, adoptando una actitud enérgica.

—La guerra que emprenderé—añadió—afecta a todo, y me apoyarán cuantos no tienen un concepto del honor semejante al que monopoliza Sagasta y los proceres de la fusión.

«Es inexplicable que haya nación, Parlamento, monarquía ni partidos políticos que confíen en la seriedad de Sagasta.»

Contestando a algunas preguntas de Nocedal, díjole que en el Parlamento contaría todo lo ocurrido.

El Sr. Nocedal encargóse de plantear el futuro debate.

Temo un grande escandalazo si efectivamente se decide a hablar el Sr. Romero Robledo.

Las distribuidas de éste obedecen a que mientras le desahucian la combinación Sagasta y Morat, se encontraba Romero en su casa, repartiendo las prebendas entre sus amigos.

Los liberales en baja Ha circulado el rumor de que los exministros liberales habían celebrado una reunión, pero ha resultado inexacto.

Puigcerver ha conferenciado con Sagasta, pero a nadie más ha recibido durante toda la noche.

Las impresiones son pesimistas para los liberales.

LA NUEVA LISTA MINISTERIAL

Esta noche acudieron a casa de Sagasta sus habituales contentillos.

Se habló de la crisis, diciendo Sagasta que no le satisfacía la lista que se había formado para el nuevo gabinete, y que ignoraba si la llevaría a Palacio.

Después le preguntaron: —¿Seguimos?

El Sr. Sagasta levantó los hombros, limitándose a contestar: —Lo ignoro.

Montero Ríos se retira Háblase de que el Sr. Montero Ríos ha dicho a Sagasta que deseaba retirarse de la política, rehusando la presidencia del Senado.

Añádese que la familia del Sr. Montero Ríos ha confirmado este propósito, a causa de la avanzada edad de dicho personaje y de su estado de salud, que necesita descanso.

ULTIMAS IMPRESIONES POLITICAS

El Sr. Puigcerver cenó con Weyler, hablando de la marcha de la crisis.

La impresión de última hora es que Sagasta tropieza con grandes dificultades.

Esto coincide con el reverdecimiento de las esperanzas de los conservadores.

Algunos creen que antes de llamar a Silveira se intentará apelar a Montero Ríos.

Aumentan los pesimismo.

La expectativa ha llegado al período más agudo por las perspectivas que están ocurriendo.

Boisín y cambios Última cotización del 4 por 100 interior 70'50.

Libras, 33'72.

Francos, 34'10.

Los Progresos de la Ciencia

EL BELLO IDEAL DE LOS HERNIADOS

Entre los maravillosos progresos de la ciencia moderna, ocupa lugar preferente el triunfo obtenido por el Dr. Wolney, por su braguero Universal.

Una contención permanente y absoluta, es el tratamiento más eficaz para la hernia, por eso el braguero universal del Dr. Wolney está llamado a ser el bello ideal de los herniados por los grandes servicios que está prestando y por su comodidad incomparable, viniendo a desterrar los bragueros anticuados con resorte de acero ó hierro que cortan las carnes y el tirante que pasa por debajo del muslo, que son imposibles de soportar. Nuestro adelantado aparato, prescinde del molesto resorte y del uso no menos molesto del tirante, adaptándose nuestro braguero al cuerpo del herniado sin producirle molestia alguna; permitiéndole dedicarse al trabajo por pesado que sea, puede llevarse sin percibirse en todo género de ocupaciones, por duras que sean, igual que en las horas de reposo. Su movimiento permite aplicarlo exactamente sobre el orificio herniado, que obtura herméticamente como si se hiciera con los dedos. Es invisible debajo de los vestidos é impalpable.

La prodigiosa eficacia del braguero universal del Dr. Wolney y su incomparable comodidad, hacen que abandonen rápidamente el braguero, que llevan con resorte y tirante y hagan uso de nuestro célebre braguero, puesto que es lástima perder un tiempo tan precioso.

Nuestro braguero se ha abierto paso rápidamente y ha merecido la aprobación del cuerpo médico Americano y Europeo.

De venta: Farmacia del Dr. Añón, plaza de Cajeros, 6, Valencia. — Pídase el folleto explicativo que se regala.



con que hoy lo usan más de cien mil herniados. Aconsejamos, pues, á las personas afectadas de dicha dolencia, que abandonen rápidamente el braguero, que llevan con resorte y tirante y hagan uso de nuestro célebre braguero, puesto que es lástima perder un tiempo tan precioso.

Nuestro braguero se ha abierto paso rápidamente y ha merecido la aprobación del cuerpo médico Americano y Europeo.

De venta: Farmacia del Dr. Añón, plaza de Cajeros, 6, Valencia. — Pídase el folleto explicativo que se regala.

MAGNESIA DE BISHOP.

El extracto de Magnesia Granulada de Bishop, originalmente inventado por A. Bishop, es la única preparación para entre las de su clase. No hay ninguna sustitución tan buena. Póngase especial cuidado en exigir que cada frasco lleve el nombre y las señas de A. Bishop, 48, Spelman Street, London.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías

Sánchez Layona y Compañía

Grao de Valencia
Contramuelle núm. 27.—Teléfono 1035

Depósito de Maderas

Camino del Grao, frente á la Tonelería de D. P. Merenciano

Pino rojo y abeto de todas procedencias

Variedad de medidas en tablonos y piezas

Resultados positivos en todos los cultivos

Componentes por cada 100 kilos del guano

El Tesoro del Llaurador

Superfosfato cal 18 al 20 OJO ácido fosfórico 64 %
Sulfato amoníaco 24 1/2 al 25 OJO de amoníaco 11 %
Sulfato potasa 98 al 95 OJO de sulfato potasa 5 %

Riqueza fertilizante infalible

Positivos solubles del 22 al 23 por 100

Fuerza amoníaca del 10 al 11 por 100

Sulfato potasa del 4 al 5 por 100

Despacho

Fábrica y Almacén

Camino del Grao, 41

Enfermedades de los ojos

Instituto oftálmico del Dr. Viciano

Hallazgo

Al que se le haya perdido un ojo, se le puede volver a dar, con el uso de un aparato que se llama "Ojo artificial" y que se coloca en el sitio del ojo perdido. Este aparato es de un material muy resistente y se adapta perfectamente al ojo, de modo que el paciente puede ver perfectamente con él.

Nodrizas

Hay un vino de nodriza que es muy bueno para las mujeres que están criando a sus hijos. Este vino es de un material muy resistente y se adapta perfectamente al cuerpo de la mujer, de modo que ella puede criar a su hijo perfectamente con él.

Clinica en Valencia

Consulta y operaciones gratuitas, plaza de San Vicente, frente al Pertusa, 7.

Por la mañana.

Consulta particular Credit Lioneis, De 12 a 2

Maderas

De maderas, abeto, pino, roble, etc. etc. en todas las medidas y precios.

Socio capitalista

con 15 mil pesetas para la explotación exclusiva en este país de un negocio industrial, hay patentes de invención para 20 años. Razón calle Padre Joire, 20, bajo.

Buques de vapor

Servicio regular de vapores

PARA GLASGOW

El vapor "Burros" cargará el 15 de Noviembre.

PARA BREMEN

El vapor "Duisburg" cargará el 15 de Noviembre.

PARA LONDRES

El vapor "Mina Schmidt" cargará el 15 de Noviembre.

PARA LIVERPOOL

El vapor "Scottish" cargará el 15 de Noviembre.

PARA MANCHESTER

El vapor "Salmon" cargará el 15 de Noviembre.

PARA GENOVA

El vapor "Helvetia" cargará el 15 de Noviembre.

PARA AMSTERDAM Y ROTTERDAM

El vapor "Saturus" cargará el 15 de Noviembre.

PARA ANTWERP

El vapor "Adria" cargará el 15 de Noviembre.

PARA BRUXELAS

El vapor "Cabo San Vicente" cargará el 15 de Noviembre.

PARA LISBOA

El vapor "Cabo San Vicente" cargará el 15 de Noviembre.

PARA MADRID

El vapor "Cabo San Vicente" cargará el 15 de Noviembre.

PARA BARCELONA

El vapor "Cabo San Vicente" cargará el 15 de Noviembre.

PARA VALENCIA

El vapor "Cabo San Vicente" cargará el 15 de Noviembre.

Acordeones

Los hay á la venta superiores. También hay usados, baratos y buenos. Se necesitan aprendices y aprendidas.

Ocasión

Se vende un propio para feria; mide 10 metros largo por 3 ancho, con todo el aparato para el espectáculo, con máquin de gas y electricidad. Se necesita aprendices y aprendidas.

Barracón

Se vende un propio para feria; mide 10 metros largo por 3 ancho, con todo el aparato para el espectáculo, con máquin de gas y electricidad. Se necesita aprendices y aprendidas.

Sastro

Se necesitan oficiales, oficiales y aprendices. Razón calle Argosta de la Compañía, núm. 2, 1°.

Zapateros

Se necesitan oficiales y aprendices. Razón calle Argosta de la Compañía, núm. 2, 1°.

Quien no tenga capa

puede adquirirla buena y barata en la casa de préstamos de la plaza de Pellicer, donde hay á la venta de tricornos, botas, zapatos, etc. etc. Se necesitan aprendices y aprendidas.

Profesora

Una maestra superior impuesta en toda clase de labores, de aplicaciones en su casa y domicilio. Razón plaza de San Gil, 5, tienda.

Al público

En la calle de Castellón, 5, se sirve el carbón español, en las mismas condiciones que en la fábrica.

Se necesitan

Oficiales y aprendices para una industria nueva. Razón Serranos, núm. 20, paquetería.

AVISO

Se vende un timbre para fabricar baldosas hidráulicas. Razón Ruzafa, 64, bajo.

Se vende

Un barracón de madera de 20 metros y medio cuadrados propio para harbora ó refresco. Razón Berrull, núm. 40, bajo.

Mosas de bitar

En la calle de San Vicente, 205, las hay á la venta y para acillar, azulejos y azulejos, á precios baratísimos.

Gran remedio

Es el bálsamo Malvech, para la curación completa de las grietas de los pechos y de las de la piel en 24 horas. Basta un solo frasco para poder apreciar los maravillosos efectos de este singular medicamento. Depósito general, farmacia de Roig y droguería de Triñes, Villaverde. Puntos de venta, en todas las farmacias y droguerías. Agente general, D. Fulgencio M. Polo.

Descubrimiento importantísimo

Por fin llegó á España la especialidad única en su género, del eminente doctor Dr. Charles Lambert de París. Dicha celebridad analizando una infinidad de hierbas medicinales de la India, y después de profundos estudios llegó á obtener el completo resultado que mediante una cuidadosa combinación de dichas hierbas pudo obtener un maravilloso específico que en muy pocos días cura radicalmente cualquier purgación crónica ó catarro de la vejiga ó resfriamiento urinario, etc. También el Elixir India de dicho Doctor, es un específico maravilloso y eficaz para la completa destrucción de todo bacilo sífilítico por crónico que sea ó hereditario. Este maravilloso producto químico que bien se puede llamar milagroso, compuesto exclusivamente de vegetales, evita los perniciosos efectos del Iodo ó del Mercurio, siempre dañosos á la salud y cuyas consecuencias se resienten en la edad adulta y en la vejez, causando fuertes dolores reumáticos y abatinamiento general. Todo se puede evitar con el nuevo descubrimiento del Dr. M. A. Charles Lambert de París, cada caja de píldoras pesetas 4'50, cada frasco de inyección ptas. 3'80, y caja Frasco de Elixir 3'80; de venta en todas las buenas farmacias; en Valencia en la del Sr. Narciso Loras, Farmacia de la Morera, plaza de las Barcas, 39 y representación única para Valencia y su provincia, Francisco J. Asturiano, Pósta Quírol, 16.

Vapores directos para BARCELONA

Salidas fijas todos los miércoles y sábados á las seis de la tarde por los vapores "Canalejas, Vicente Sanz y Vicente Ferrer". Despacho de pasajes: Cola y Mayas, Libertad, núm. 10, Puerto.

AVISO

La casa de préstamos "La Moderna", tiene á la venta un gran surtido en mantas, capas, relojes, máquinas de coser industriales y de familia, alhajas y otros objetos á precios sumamente económicos, todo de piazovencido. No equivocar: Calabazas, 57 y Gubells, núm. 1.

MAQUINAS ESTRELLA

PARA COGER y hacer medias y Bovina central y Oscilantes. Máquinas rotativas las más perfectas que se fabrican. Máquinas especiales para todas las industrias. Medalla de oro en la exposición de París de 1900. Ventajosas condiciones en la venta á plazos.

Producción anual 100.000 máquinas. La fábrica es de gran escala en Alemania. Única sucursal en Valencia. Calle de Ruzafa, 12 y 14. Con todas las máquinas de esta casa se pueden hacer bordados, trabajos de mallas, etc. Gerente: Juan Villanueva Alcaráz.

DEPOSITO GENERAL

Calle Aragón, 404, Barria.

Todo se puede evitar con el nuevo descubrimiento del Dr. M. A. Charles Lambert de París, cada caja de píldoras pesetas 4'50, cada frasco de inyección ptas. 3'80, y caja Frasco de Elixir 3'80; de venta en todas las buenas farmacias; en Valencia en la del Sr. Narciso Loras, Farmacia de la Morera, plaza de las Barcas, 39 y representación única para Valencia y su provincia, Francisco J. Asturiano, Pósta Quírol, 16.

Vapores directos para BARCELONA

Salidas fijas todos los miércoles y sábados á las seis de la tarde por los vapores "Canalejas, Vicente Sanz y Vicente Ferrer". Despacho de pasajes: Cola y Mayas, Libertad, núm. 10, Puerto.

AVISO

La casa de préstamos "La Moderna", tiene á la venta un gran surtido en mantas, capas, relojes, máquinas de coser industriales y de familia, alhajas y otros objetos á precios sumamente económicos, todo de piazovencido. No equivocar: Calabazas, 57 y Gubells, núm. 1.

MAQUINAS ESTRELLA

PARA COGER y hacer medias y Bovina central y Oscilantes. Máquinas rotativas las más perfectas que se fabrican. Máquinas especiales para todas las industrias. Medalla de oro en la exposición de París de 1900. Ventajosas condiciones en la venta á plazos.

Producción anual 100.000 máquinas. La fábrica es de gran escala en Alemania. Única sucursal en Valencia. Calle de Ruzafa, 12 y 14. Con todas las máquinas de esta casa se pueden hacer bordados, trabajos de mallas, etc. Gerente: Juan Villanueva Alcaráz.

Pavimentos de asfalto

Terrados, patios, almacenes, & La última palabra del adelanto en la construcción, con estos pavimentos son imposibles las goteras ni humedades en los edificios. Del asfaltado de las calles de Valencia responde la empresa por ocho años. Esta es la mejor garantía de este producto y la mejor contestación á nuestros competidores. El piso de más duración, más higiénico, más ligero y económico es el asfalto. PRIMO TRAVES Portal de Valdigna, 12, 1°.

MAQUINAS ESTRELLA

PARA COGER y hacer medias y Bovina central y Oscilantes. Máquinas rotativas las más perfectas que se fabrican. Máquinas especiales para todas las industrias. Medalla de oro en la exposición de París de 1900. Ventajosas condiciones en la venta á plazos.

Producción anual 100.000 máquinas. La fábrica es de gran escala en Alemania. Única sucursal en Valencia. Calle de Ruzafa, 12 y 14. Con todas las máquinas de esta casa se pueden hacer bordados, trabajos de mallas, etc. Gerente: Juan Villanueva Alcaráz.

APIOLINA CHAPOTEAU

SALUD DE LAS SEÑORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas y comprometen á menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 8, rue Violonne, y en todas las Farmacias

VINO de Quina y Hierro

JARABE de GRIMAULT y C^o

Preparados con la corteza de quina titulada que sirvió para la fabricación de la célebre QUINA de PELLETIER, triunfan de la Anemia, la Clorosis, la Leucorrea, las Irregularidades Menstruales, el Linfatismo y cuantas dolencias dimanan del Empobrecimiento de la Sangre.

PARIS, 8, rue Violonne, y en todas las Farmacias.

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee un ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendedora en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La CEREVISINA se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La CEREVISINA no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos y los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Violonne, y en todas las Farmacias.

Compañía Colonial

LOS MEJORES CAFÉS

CHOCOLATES SUPERIORES

Thes, Tapioca

Bombones de chocolates

50 recompensas industriales

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfoáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios. Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas. El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin convulsiones ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

QUININA DULCE COSTAS

El mejor anti-febril infantil

Privado completamente del amargo, es el más indicado para los niños que padecen de fiebre, de dolores de cabeza y de las enfermedades de la infancia. Se administra á los niños tan pequeños como á los adultos. De venta en las farmacias de Valencia.

Elixir Digestivo de Pepsina

de GRIMAULT y C^o

Esta deliciosa preparación cura ó evita Malas digestiones, Náuseas y Acedias, Gastritis, Jaquica, Vómitos, Diarrea, Dolencias del Hígado. Combate los vómitos de las señoras encinta. Tónico á los ancianos y convalecientes.

PARIS, 8, rue Violonne, y en todas las Farmacias.

AGALICOKINA

Gran vino medicinal

TÓNICO NUTRITIVO RECONSTITUYENTE

del Profesor J. F. Audibert. — Marseille. — Rue Audibert, número 8

COMPTOIRS A ATHENES, CONSTANTINOPLÉ Y ALEP. — Grées, Turquía d' Europe y d' Asia. — 32 CONDECORACIONES O MEDALLAS

Agalicokina es el mejor vino medicinal, tónico nutritivo reconstituyente conocido y recomendado por muchos celebridades médicas, siendo el único químicamente bien preparado á base de VINO, COCA, QUINA, CAFFINA, ACIDO LACTICO, LACTATOS DE HIERRO y productos resinosos especialísimos. Agalicokina es un alimento, digestivo, corroborante, SANA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO, el VÓMITO, los FLAPOS y los COLICOS. Combate la FIEBRE, las NAUSEAS, las NAUSEAS, fortalece el SISTEMA NERVIOSO, excita poderosamente el apetito. Agalicokina se usa en todos los casos de ANEMIA, RAQUITISMO, ESCROFULAS, ANOREXIA, DISPEPSIA, CARDIALGIA y en todas las enfermedades que debilitan el organismo. Es indispensable en los casos de HISTERISMO, HIPOCONDRIA y en los de Monstruosidades difíciles y dolorosas. Agalicokina es necesaria á toda clase de convalecientes y todos los débiles y en todas las MANERAS DE USARLA. Los adultos una copa, los chicos una cucharada. Se toma á cualquier hora, pero preferentemente antes de las comidas. Se puede tomar mezclada con limonada. Véndese en las farmacias y droguerías á cinco pesetas frasco. Depósito general par las provincias de Valencia, Alicante, Castellón y Teruel: Farmacia del Dr. Narciso Loras, Subida de la Morera, Valencia.

J. PRAT

Acristalación de obras. — Colocación de cristales á domicilio

Fábrica de lunas. — Cristales franceses

COLON, 7. — TELEFONO NUN. 16. — COLON, 7

Cristales curvados. — Talleres de biselado, grabado y decorado. — Letreros artísticos. — Vidrieras de colores